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Museum und Galerie der Stadt
Schwabmünchen
Text in Leichter Sprache

Es ist ein Museum für
Kunst- und Kultur-
Geschichte.
Es wurde im Jahr 1913

gegründet.

Es zeigt Kunst und andere Dinge,

die im Alltag und an Fest-Tagen benutzt wurden.

Von früher und heute.

Zum Beispiel: Keramik, religiöse Figuren,

Kleidung, Möbel und Spiele.

Manche Sachen sind 500 Jahre alt.
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Es gibt im Gebäude 2 Galerien:

· Die Leonhard-Wagner-Galerie zeigt Bilder von

Leonhard Wagner.

Er war damals ein sehr bekannter Maler.

Er wurde im Jahr 1819 in Schwabmünchen

geboren.

· Die Galerie Gegenwart zeigt Kunst von heute

und aus den letzten Jahrzehnten.

Zum Beispiel: komische Zeichnungen.
Die sind sehr beliebt und werden oft gezeigt.

Es gibt viele Sonder-Ausstellungen.

Auch für Familien mit Kindern ist oft

etwas Interessantes dabei!

Zum Beispiel Sachen zum
Mitmachen.

Dadurch kann man sich besser vorstellen,

wie die Menschen früher gelebt haben.
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Anschrift:
Museum und Galerie

der Stadt Schwabmünchen

Holzheystraße 12

86830 Schwabmünchen

Telefon: 08 232 – 95 02 60

E-Mail: museum@schwabmuenchen.de

Internet: www.museum-schwabmuenchen.de

Facebook: www.facebook.com/museum.schwabmuenchen

Öffnungs-Zeiten:
Mittwoch und an Feier-Tagen: 14 bis 17 Uhr

Sonntag: 10 bis 12 Uhr und 14 bis 17 Uhr

An Heiligabend und Silvester geschlossen.

Sie können mit dem Museum auch einen anderen
Termin verabreden.

Bitte fragen Sie uns vom Museum!

stock.adobe.com, #12505063, engel.ac
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Eintritts-Preise:
Es gibt keine Eintritts-Preise.

Sie können gerne etwas

spenden.

Das Museums-Café ist im Erd-Geschoss.

Es gibt Kaffee, Tee und kalte Getränke.

Im Sommer gibt es auch Sitz-Plätze im Freien vor dem

Museum.

Wenn Sie mit dem Auto kommen:
Es gibt viele Park-Plätze.

Auf dem Fest-Platz gegenüber vom
Museum.

Dort gibt es auch 2 Behinderten-Park-Plätze.

stock.adobe.com, #4671353, AKhodi

stock.adobe.com, #29443195, dedi
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Wenn Sie mit Bahn und Bus kommen:
Der Bahnhof Schwabmünchen ist barriere-frei.
Das heißt: Rollstuhl-Fahrer können gut mitfahren.

Vom Bahnhof sind es 15 Minuten zu Fuß zum Museum.

Sie können auch mit diesen Bus-Linien fahren:

700, 701, 702 oder 704.

Der Bus fährt etwa 5 Minuten bis zur Halte-Stelle

Festplatz.
Die Halte-Stellen bei Ankunft und Abfahrt haben:

· Bordstein-Erhöhungen

· und ein Blinden-Leit-System

Die genauen Fahrt-Zeiten erfahren Sie:
· bei der Deutschen Bahn

· beim Augsburger Verkehrs- und Tarif-Verbund

In der Nähe vom Museum können Sie die Holzhey-

Straße sicher überqueren:

· Es gibt eine Ampel.
· Es gibt ein Blinden-Leit-System.
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Zugang zum Museums-Gebäude:
Es gibt 6 Treppen-Stufen zum Museum.

Die Treppe hat ein Geländer.

Es gibt eine Rampe.
Man kann dort gut hoch

fahren.

Die Eingangs-Tür ist

80 Zentimeter breit.

Ein zweiter Tür-Flügel

kann auch noch geöffnet werden.

Es gibt eine Schwelle.

Sie ist etwa 5 Zentimeter hoch.

Die Eingangs-Tür steht meist offen.

Es gibt eine Klingel.
Wenn Sie Hilfe benötigen.

Im Gebäude gibt es einen Aufzug.

Damit können Sie alle Stock-Werke erreichen.
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In der Galerie gibt es genügend Sitz-Plätze.

In den Museums-Räumen gibt es nur wenige
Sitz-Plätze.

Sprechen Sie uns vom Museum an, wenn Sie einen

Sitz-Platz brauchen!
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Führungen und Informationen im Museum:
Es gibt verschiedene Führungen.
Zum Beispiel auch Führungen für Menschen mit
Lern-Schwierigkeiten.
Fragen Sie uns vom Museum danach!

Für Menschen mit Seh-Behinderung gibt es eine

besondere Führung.

Dabei nimmt die Museums-Leiterin bestimmte

Ausstellungs-Stücke

aus den Schau-Kästen. Damit man sie anfassen kann.

Blinden-Hunde dürfen mit ins Museum.

Die Texte zu den Ausstellungs-Stücken

sind meist kurz.

Aber die Schrift ist schlecht zu lesen.

Es gibt keine Texte in großer Schrift.
Es gibt keine Texte in Leichter
Sprache.
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Deshalb empfehlen wir: Machen Sie eine Führung mit!
Sagen Sie uns bitte, wenn Sie eine Hör-Anlage
brauchen!

Toiletten:
Im Erd-Geschoss gibt es Toiletten.

Aber es gibt keine Toilette für Rollstuhl-Fahrer.

Es gibt eine Toilette für Rollstuhl-Fahrer in der Nähe:

auf dem Friedhof.

Bitte fragen Sie uns vom Museum!
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Audit-Gruppe

Die Audit-Gruppe Barriere-freier Landkreis hat bei

diesem Museums-Führer mitgeholfen.

Die Audit-Gruppe hat sich im Jahr 2015 gegründet.

Eine Audit-Gruppe ist eine Arbeits-Gruppe.
Sie untersucht und überprüft Sachen.
Die Audit-Gruppe Barriere-freier Landkreis überprüft:

ob der Landkreis barriere-frei ist.

Barriere-frei heißt: ohne Hindernisse.
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Zum Beispiel:

· mit Rampen und Aufzügen für Rollstuhl-Fahrer

· mit Leichter Sprache für Menschen mit Lern-

Schwierigkeiten

· mit Gebärden-Sprache für Menschen mit Hör-

Behinderung

· mit Tast-Streifen und Ton-

Signalen für Menschen mit

Seh-Behinderung

Die Gruppe überprüft:
· Museen

· öffentliche Gebäude

· Geh-Wege

· Ampeln

In der Audit-Gruppe sind 14 Menschen.

Sie haben verschiedene Behinderungen.

Es sind dabei: gehörlose, schwerhörige, sehbehinderte

und blinde Menschen.

Und Rollstuhl-Fahrer.
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Gut ist, dass die Mitglieder der Gruppe

verschiedene Behinderungen haben.

Denn sie erleben mit ihren Behinderungen

ganz unterschiedliche Probleme im Landkreis.

Die Gruppe unterstützt das Landrats-Amt Augsburg und
die Gemeinden: wenn es um Barriere-Freiheit geht.

Alle Mitglieder arbeiten ehren-amtlich.

Das bedeutet: Sie bekommen keinen Lohn dafür.

Die Gruppe will noch andere Museen im Landkreis

besuchen und überprüfen.

Und dazu Museumsführer schreiben.

Haben Sie Fragen oder Anregungen?
Bitte schreiben Sie uns oder rufen Sie uns an:

Team Inklusion im Landrats-Amt Augsburg:
E-Mail: inklusion@LRA-a.bayern.de

Telefon: 08 21 – 31 02 24 91

Oder: 08 21 – 31 02 28 61

mailto:inklusion@LRA-a.bayern.de
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Übersetzung in Leichte Sprache: Verena Reinhard

Geprüft von Menschen mit Lern-Schwierigkeiten:
www.einfachverstehen.de

Mitglied im Netzwerk Leichte Sprache
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